
陳國基昨日在電台節目表示，由他領導的節慶安排
跨部門工作小組，提早檢視公共和跨境交通以及多人
到訪景點的安排，其中萬宜水庫東壩雖然有大量旅
客，但當局協調增加小巴班次後，整體順暢，旅客不
用排長龍等車，日後亦會考慮使用觀光電瓶車等不同
方法接載遊客。

適時便利更多廣東省外旅客來港
他強調，工作小組希望令旅客感覺賓至如歸，吸引

他們再度訪港，除了繼續與旅行團協調、安排團友分
散在不同時段用膳和到景點參觀，未來會研究運用更
多科技協助，並密切留意內地社交媒體動向，期望能
精準掌握旅客偏好，進一步優化資源配置。他舉例
說，現時口岸及港珠澳大橋已提供實時人流資訊，方
便旅客規劃行程；山頂纜車等景點亦推行預約服務。

陳國基續指，今個五一黃金周零售業表現理想，珠
寶等銷售額增長30%至40%，酒吧業生意更錄得40%
至50%的升幅。對於五一期間有旅客擠塞在港鐵落馬

洲站內，並因網絡問題未能使用二維碼車票，他承認
有關情況並不理想，但港鐵已按情況一度間歇性容許
乘客不用拍卡出閘以疏導人流，亦有加大 Wi-Fi 容
量。他認為應對措施恰當，期望港鐵為未來大型節日
做好準備及預案。

「港島環島長廊」料3年內完成
為迎接十一黃金周，政府將提前制定部署方案。陳

國基透露，將善用啟德郵輪碼頭設施，即使沒有郵輪
停泊，也可舉辦各類活動。當局會與內地保持溝通，
在適當時機進一步便利更多廣東省以外旅客來港。

此外，陳國基提及施政報告提出的 「港島環島長
廊」計劃進展，預計未來兩至三年內，將完成全長
60公里步道中逾九成路段，為市民與旅客開闢連貫
的濱海休閒空間。

陳國基亦在節目中談及美國關稅政策對香港的影
響。他指出，美國關稅政策為全球帶來影響，而香港
產品出口到美國的貨值，只佔出口總值0.1%，特區
政府早前已公布應對方法，包括全面把握國家發展機
遇、加強國際交往合作、加快產業升級轉型，並把握
各國需要分散風險的大趨勢，吸引外國企業和資金進
駐香港，形容目標是守穩香港、轉危為機。

【香港商報訊】記者萬家成報道：五一黃金周期間，
訪港旅客達110萬人次，酒店平均入住率突破九成。政
務司司長陳國基昨日表示，香港旅遊發展應面向不同類
型旅客，而非僅聚焦高消費群體。他以學生旅客為例指
出，儘管此類群體短期消費力有限，但若對香港留下好
印象，未來或將成為高消費客群，更可能選擇來港升
學、就業，長遠為香港注入活力。
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節目表示，香港旅遊
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數碼轉型支援計劃申請簡便
數碼港：兩個月內完成審批
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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：行政長官李家
超昨日率團訪問卡塔爾和科威特，積極開拓新興市
場，推廣香港優勢。他在社交平台發文，提到自己
日前到訪本地配備清真旅遊設施的酒店，了解為穆
斯林而設的服務。他強調，特區政府致力讓香港成
為對穆斯林友善城市，讓每位來到香港的旅客感受
到被尊重，期望社會各界持續優化旅遊設施及服
務，吸引更多穆斯林旅客來港。

訪中東前視察清真旅遊配套設施
李家超表示，日前到訪尖沙咀一間酒店視察清真

旅遊配套設施，此酒店獲國際知名穆斯林旅遊推廣
公司 「新月評等」認證為五級。而香港目前有六間

取得穆斯林友善度第五級的酒店，這是其中一間。
李家超介紹，酒店設置了祈禱室，房間亦配備了

可蘭經、朝拜方向標示和小淨設施。酒店的其中一
間餐廳亦獲香港回教信託基金總會認證為 「清真廚
房餐廳」。他見到廚師為客人炮製豐盛的清真美
食，期間遇到幾位穆斯林旅客，並和她們交流。李
家超表示，很高興聽到她們對酒店配套感到滿意，
並認為完善優質的服務吸引她們日後多帶朋友過來
度假。

獲認證餐廳數目增至逾170間
李家超強調，中東和東盟國家市場潛力巨大，是

龐大穆斯林旅客客源，他在去年《施政報告》提到

要開拓中東和東盟旅客客源，政府會締造對旅客友
善環境，提升穆斯林友善的旅遊配套，包括整合提
供清真食品的餐廳名單。截至今年4月中，獲香港
回教信託基金總會認證的餐廳數目，由去年初的
100間增加至超過170間，獲 「新月評等」穆斯林友
善評級的酒店有61間，景點和會展場地有5個。

李家超表示，高興見到香港不少酒店和餐廳響應
政府政策，推出清真配套服務，看準市場需求並發
揮創意，取得不錯成效。他說，一直重視推廣清真
旅遊，會繼續推動社會各界提升旅遊配套，並加大
宣傳力度，吸引更多清真旅客來港體驗獨一無二的
都市活力和美味佳餚，令他們玩得開心、食得安
心、住得舒心，同時提升香港旅遊競爭力。

【香港商報訊】據美聯物業研究中心綜合土地註
冊處資料顯示，4月份二手公屋（包括已補地價的自
由市場及未補地價的第二市場）註冊量共錄88宗，
較3月85宗按月上升約3.5%，連升3個月並創8個月
新高；金額方面，4月錄約1.69億元，雖然較3月約
1.73億元按月減少約2.3%，但仍創8個月次高。

美聯物業首席分析師劉嘉輝指出，隨着近月二手
公屋註冊量持續攀升，帶動今年首4個月按年向上。
若以首4個月計算，今年共錄294宗二手公屋註冊登
記，較去年同期286宗上升約2.8%；至於今年首4個
月二手公屋註冊金額則合共錄約5.78億元，按年亦
上升約1.6%。

若將今年首 4 個月二手公屋註冊量按不同金額劃
分，200萬元或以下註冊量佔最多，錄166宗，佔同
期整體二手公屋註冊量超過一半，而相關宗數較去
年同期136宗亦上升約22.1%，成為帶動整體二手公
屋註冊量按年上升的主要動力；反觀，逾 200 萬至
300 萬元二手公屋註冊量錄 102 宗，按年下跌約
16.4%；逾300萬元個案按年跌約7.1%，交投持續偏
低，僅錄26宗。

若以今年首4個月二手註冊量最多的公屋為馬鞍山
恆安邨，共錄17宗註冊登記居首；其次將軍澳景林
邨、沙田顯徑邨、元朗朗屏邨則齊以16宗登記位居
第二位；黃大仙竹園北邨則以15宗緊隨其後。

由香港賽馬會慈善信託基
金捐助，嶺南大學與香港藝
術學院合辦的賽馬會 「傳·
創」非遺教育計劃，致力於
社區推廣、重新定義及活化
香港非物質文化遺產。其中
5位報讀廣彩製作技藝（進
階）導師培訓課程的學員，
自去年 10 月開始，跟隨廣
彩技藝師傅何廖綺玲（前排
中）學習廣彩技藝。在完成
課程後，學員的作品將於6
月 21 日在大館展出，學員
會在今年9月到中學將技藝
傳承予中學生。

記者 馮瀚文攝

【香港商報訊】記者葉家亨報道：今日是母親節，
懲教署日前在勵敬懲教所舉辦 「友晴 Teen 使」活
動 — 「媽媽家 『宴』」，讓女性青少年在囚人士與
母親共聚，為母親製作便當及手工花束表達心意，提
早慶祝母親節。活動邀得藝人薛家燕擔任嘉賓。

活動當日，青少年在囚人士在薛家燕的指導下，
為母親製作愛心便當，作為母親節的禮物。其後，
薛家燕教授她們 「十字步」舞步，加強親子關係及
建立默契。薛家燕在音樂伴奏下，與她們一同起
舞，場面溫馨。最後，她們還一起製作手工花束，

並親手將花束贈送給母親，感激母親對她們不離不
棄的愛意。

薛家燕在活動中分享她與子女的相處之道，盡顯
母親對子女的關懷和愛意。她表示，母親對子女的
愛和關懷無微不至，勉勵在場的母親與女兒要珍惜
彼此的關係，加強溝通。

參與活動的在囚人士阿兒（化名）表示，由於其
母親廚藝精湛，所以自己從來不喜歡在外用膳。她
對自己被判入教導所而深表愧疚，因自己的任性妄
為令母親終日為其掛心，更要長途跋涉地到院所探

訪她。她感謝母親對她的不離不棄，並希望
可以盡快離開懲教所，回家孝順母親及共敘
天倫之樂。其母親亦回應，女兒是家中的千
金小姐，從不會動手做飯及打理家務，今次
能夠初次品嘗女兒的廚藝，雖然仍有進步空
間，但都令她甜在心頭。

李家超冀持續優化清真旅遊配套

李家超日前到訪尖沙咀一間酒店視察清真旅遊配套設
施，期間遇到幾位穆斯林旅客，並和她們交流。

李家超Facebook圖片

懲教署辦母親節活動

薛家燕助在囚少女製作愛心便當
非遺傳承

首4月二手公屋註冊量額齊升
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【香港商報訊】記者萬家成報道：運輸署上月
底公布，百度將在北大嶼山擴大自動車測試的路
段至機場附近區域，設5個上落車試點。運輸及物
流局局長陳美寶昨在網誌撰文，指自己早前成為
首名試乘的乘客，滿意自動車表現。

陳美寶表示，在試坐當日，自動車在機場附近
指定測試路段行走一圈，無論是讓車、切線，以
至在迴旋處均表現出色，與一般車輛無分別。經
測試及評估安全後，亦可在指定路段進行載客測
試，並擴展測試範圍到更複雜的公共道路及小
區，而非局限於單一路段。

百度未來計劃將測試延伸到東涌及數碼港等區
域，安全車速上限，由以往時速30公里提高至50
公里或以上。

陳美寶透露，得悉百度希望藉在港測試的契機
走向世界，由現時測試左軚車，至稍後引進右軚
自動車測試，以適應全球駕駛場景。局方就計劃
於6月開始，在東涌部分路段，進行自動車不載客
測試，將途經不同區內屋苑，初期主要集中於屋
苑外圍道路，有序擴闊自動駕駛的應用場景。

另外，機管局預計今年內，由港珠澳大橋到港的
旅客可以乘坐自動駕駛小型巴士，經由 「航天走
廊」往來港珠澳大橋香港口岸及毗鄰的商業設施。
小型巴士行程只需約3分鐘，每輛車每程最多可接
載16人。機管局預計，自動駕駛小型巴士投入服務
後，短期內單程每小時可接載約500人次，長期目
標是每小時單向接載2000人次。系統計劃於2028
年接通東涌市中心，方便旅客接駁港鐵網絡。

陳美寶率先試乘百度自動車

【香港商報訊】記者周偉立報道： 「數碼轉型
支援先導計劃」自去年推出以來，獲不少中小企
正面回饋。計劃旨在協助香港中小企進行數碼轉
型，申請程序簡易，合資格的中小企只需在計劃
網站上選取合適的數碼科技方案，確保方案供應
商能提供滿意的方案組合以及遞交所需文件便
可。

數碼港一般於收齊資料後兩個月內完成審批程
序，以助中小企在其業務盡快應用數碼科技方
案。計劃涵蓋餐飲、零售、旅遊及個人服務四大
行業，並針對中小企在數碼轉型時可能遇到的痛
點（例如資金有限、缺乏科技人手及專業知識、
選擇適合的方案供應商等），提供撥款資助和已
經審核的現成數碼科技方案，以助中小企克服這
些轉型過程中的困難，讓他們能夠迅速踏出數碼
轉型的第一步。

透過計劃下批核的各個基礎數碼方案，中小企
可提升營運效率（如引入電子支付及點餐系
統）、開拓新客源（如增設網店）、加強與客戶
溝通和提升顧客的整體消費體驗（如整合社交媒
體互動及優化客戶查詢渠道）等。

本港歡迎不同類型旅客
陳國基：不應局限於高消費群

【香港商報訊】記者葉家亨報道：今天是母親節，
為了解市民慶祝母親節的計劃，新青年論壇早前進行
「市民對北上與留港慶祝母親節」調查，結果顯示，

12.8%受訪市民計劃北上慶祝，70.2%選擇留港過節。
調查亦發現，18至29歲和40至49歲受訪市民北上慶
祝的意欲最高。

調查於今年4月28日至5月8日期間進行，成功訪
問517名18歲以上港人。結果顯示，48.9%受訪市民
計劃與家人慶祝母親節以表達敬意，33.7%表示無慶
祝計劃。若按年齡劃分，30至39歲（62%）和40至
49歲（64.4%）市民過節熱情最高漲，分別有六成人
有計劃跟家人慶祝。

受訪市民表示，選擇北上慶祝的主要原因，依次為
「消費娛樂價格較低，性價比高」（36.3%）、 「消

費娛樂選擇較多」（26.9%）及 「消費娛樂有更多創
新體驗」（22.9%）。而留港消費的主因，包括 「長
者主要在香港」，不希望舟車勞頓（33.5%），其次
為 「習慣在本地慶祝」（30.2%）。值得注意的是，
僅3.8%受訪者認為 「本港節日優惠較吸引」。

外出聚餐是最主流慶祝形式
身兼觀塘區議員的九龍婦女聯會顧問梁思韻表示，

聚餐仍是最主流的慶祝形式， 「外出用膳」及 「喺屋
企食飯」分別佔61.5%及22.3%，另有5.8%選擇致送
賀卡、禮物或花束表達心意。她補充，逾六成受訪者
首選外出用膳，而隨年齡組別增長，首選 「喺屋企食
飯」的比率亦相應上升。整體預算方面，最多受訪者
計劃消費1000元以上（37.7%），其次為500至1000
元（35.5%），預算500元以下者佔18.1%。

調查顯示，大多數港人選擇聚餐共度佳節，長者希
望在節日團聚享受天倫之樂。新青年論壇認為，母親
節不僅是向母親表達愛意和感恩的時刻，更是涵養良
好家風的重要節日，呼籲社會各界藉此機會加強家庭
家風建設，繼承和發揚中華優秀傳統家風，宣傳敬老
愛幼、母慈子孝等中華傳統美德。

12.8%港人擬北上慶祝母親節

新青年論壇調查發現，12.8%港人擬北上慶祝母
親節。 記者 葉家亨攝


